
聚焦高邮湖大闸蟹

推进四城同创
建设运河名城禁烧秸秆保护环境禁烧秸秆保护环境

城市环境综合整治扎实推进
本报讯17日上午，我市召开城市环境综合整治

工作推进会。副市长潘建奇主持会议。

会上，各相关部门汇报了“四城同创”工作推进

情况，并就创建工作中遇到的农副产品综合市场、建

筑生活垃圾、主次干道保洁不及时和绿化带垃圾处

理等问题提出解决方案。

潘建奇要求，要突出重点，突破难点，确保各项

整治工作全面推进；明晰责任，明确序时，确保各项

工作任务落到实

处；强化领导，强

势推进，确保环

境整治取得圆满

实效。居思雨

高邮湖大闸蟹“爬”上天津人餐桌
本报讯9月26日至10月7日，首届中国·天津

商贸文化节举行。高邮湖大闸蟹首次以自己的品牌、

优良的品质进入天津人的视线，引起各方高度关注。

首届中国·天津商贸文化节吸引了来自法国、意

大利、韩国、日本、俄罗斯以及我国台湾、四川、内蒙、

天津、江苏、中粮食品集团、天津自由贸易试验区和

新浪、腾讯、58同城等国内外的数百家知名商家和

新媒体参加。

高邮湖大闸蟹行业协会在获悉展会信息后，按

照先前谋划的高邮湖大闸蟹分步进入北方市场的战

略设想，组织我市专业销售高邮湖大闸蟹的线上、线

下销售商参加展会。在布展方面，该协会从“要知高

邮蟹、先识高邮湖”入手，重点突出江苏高邮水乡原

生态文化元素，围绕“大湖活水出好蟹，好水在高邮”

的创意宣传，提升高邮湖大闸蟹的品质形象。

展销期间，高邮湖大闸蟹行业协会通过图文宣

传、影视解说、实物展示、现场品尝等形式，让来展会

观光的天津人首次尝到了来自高邮湖的正宗大闸蟹

自然鲜美的味道。更加令人欣慰的是，高邮湖大闸蟹

首次以自己的品牌、优良的品质进入天津人视线，引

起高度关注，最终连送展的高邮湖大闸蟹样品也全

部被抢购一空，价格毫不逊色于国内其它品牌的大

闸蟹。

高邮湖大闸蟹“爬”上天津人的餐桌，这是高邮

湖大闸蟹行业协会走出去寻找市场、扩大市场覆盖

面的一次很好实践。高邮湖大闸蟹行业协会副会长

张建文认为，在市场竞争激烈的今天，要让品牌被市

场认可，还得下硬功夫。过去高邮湖大闸蟹一直为他

人做“替身”，市场认可度低。如今，高邮湖大闸蟹取

得了中国地理标志产品称号，拥有了自己的商标，

只要走出去拓展市场渠道，利用新媒体扩大知名度，

将线上、线下销售

有机结合，前景会

更加美好。陆业斌

市领导督查秸秆禁烧工作
本报讯 近日，副市长杨文喜先后深

入高邮镇、湖西新区等地秋收秋播一线，

督查指导秸秆禁烧禁抛、犁耕还田和综

合利用工作，要求各地各有关部门统一

思想、凝聚共识，突出重点、狠抓落实，坚

决打赢秋季秸秆禁烧禁抛工作攻坚战，

为加速生态文明建设、推动“四城同创”

加油助力、再立新功。

杨文喜要求，各地各有关部门要始

终绷紧秋季秸秆禁烧这根弦，将其摆上

重要位置，加强组织领导，层层落实责

任，健全工作网络，加快形成目标同向、

上下同心、行动同步、全局同力的机制。

要从宣传发动、巡查灭火、严格执法、秸

秆利用、督查考核等关键环节入手，抓好

各项工作的推进，确保不着一把火、不冒

一处烟、不抛一条河目标任务的实现。要

精心组织实施犁耕深翻，提高秸秆还田

效果，改善土壤结构，减少来年杂草和病

虫害的发生，奠定丰产丰收基础。同时，

要根据今年秋粮收购工作的特点，切实

抓好政策宣传、市场监管、优质服务等工

作，确保粮食安全、农民丰产丰收。

陈正斌陆业斌

全面展示“秦邮人才集聚”提升年活动成果，推动政产学研深度融合———

“秦邮人才集聚”提升年暨科技合作集中签约活动举行
曹苏民等出席 韩方致辞 49个项目集中签约

本报讯 昨日，市委、市政府举行“秦邮人

才集聚”提升年暨科技合作集中签约活动，全

面展示“秦邮人才集聚”提升年活动成果，深入

推进科技和经济紧密结合，推动政产学研深度

融合。活动现场，共有49个平台（载体）建设、

产学研合作、人才引进、创业项目集中签约。

出席签约活动的嘉宾有：省科技厅党组

副书记、副厅长曹苏民，扬州市委组织部副部

长、两新工委书记徐龙，扬州市科技局纪检组

长魏德余，南京农业大学副校长丁艳锋，武汉

科技大学副校长吴怀宇，西华大学副校长何

建平，扬州大学副校长黄建晔等。此外，全国

36家高校院所的100多名教授博士也应邀

参加了此次活动。

韩方、徐永宝、汤学仁、薛晓寒、朱莉莉、

赵平、王薇等市领导与嘉宾们欢聚一堂，共叙

友谊，共襄合作，共谋发展。市委常委、组织部

部长孙建年主持仪式。

市委书记、市人大常委会主任韩方致辞。

他说，尊重人才、崇尚创新是发展的核心动

力。近年来，我市坚持把科技创新作为引领发

展、开创未来的战略举措，以建设创新型城市

为目标，以培育战略性新兴产业为主线，深度

拓展与大连理工大学、哈尔滨工业大学、重庆

大学、湖南大学、江南大学、南京农业大学、南

京信息工程大学、中科院物理研究所等国内

数十家知名高校院所的交流合作。目前，省级

以上科技计划项目100%与高校院所建立产

学研合作关系，全市共建有省级以上“三站三

中心”87个，扬州市级以上工程技术研究中

心、企业技术中心200多个，其中国家级博士

后科研工作站2家，企业院士工作站10家。

韩方指出，当前，在“大众创业、万众创

新”的时代浪潮下，我市大力弘扬和践行“崇文

尚德、求实创新”新时期高邮精神，加快建设

“经济强、百姓富、环境美、社会文明程度高”新

高邮，迫切需要招才引智、科技合作来加快人

才集聚度、提升科技创新能力、激发发展新动

力。他希望广大企业真正发挥市场主体作用，

成为高邮引才育才、科技创新的沃土；期盼各

位专家教授倾力加盟，争取更多的科技成果

到高邮转化、更多的科技人才到高邮创业，高

邮将秉承“优势互补、互惠共赢”的原则，与大

家合力开创更加美好的未来。（下转二版）

今日评说

市规范灯具产业生产经营行为会议提出———

共同推进灯具产业健康发展
本报讯 日前，全市规范灯具产业生产经营行为

工作会议在湖西新区召开。市人大常委会副主任、湖

西新区党工委副书记王永海主持会议，副市长朱莉

莉出席会议并讲话。

朱莉莉要求，各部门、各乡镇（园区）要强化领

导，优化服务，完善机制，加强监管，共同推进全市灯

具产业健康良好发展。各企业要坚定信心，审时度

势，在紧盯“上市、专利、标准、品牌”四大战略的基础

上，加快自身“进退调转”的转型升级步伐，积极推动

产品向“专精特新”方向发展，努力把企业做大做强。

会议通报了前期灯具产业检查中存在的主要问

题、违法案例及整改措施。市市场监督管理局和国税

局相关负责人分别围绕如何监管灯具行业在会上作

表态发言，鸿润集团、豪纬集团等企业主要负责人分

别围绕加强自身建设作表态发言。阚有生管玮玮
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为了长远发展
□ 姚正安

有人问：“四城同创”为什么？答案可能

有很多个。最好的答案可能只有一个，也必

须是这个：“四城同创”，是为了长远发展。

“四城同创”，从表象上看，是摘取四块牌

子；本质上还是城市品位的提升，地区环境的

优化。单纯为了牌子而创建，只能劳民伤财，得

不偿失。“四城同创”当然不只是为了牌子。

不是说，栽得梧桐树，引来金凤凰吗？环

境好了，自有凤栖。宜居宜业宜游，一个“宜”

字，所指大抵是环境。

这个问题想明白了，才能全身心投入创建。

“建”又是“四城同创”的核心问题。创推

动建，建而后创，边建边创。

建硬件容易，建软件难。硬件是指可视

的物质形态的内容，比如建筑、绿化；软件指

的是不可见的文化层面的内容，比如制度、

习惯。硬件建设基本靠钱，软件建设不需要

硬投入，但需要下硬功夫，人的思想观念、行

为习惯不是一两天就能改变、就能形成的。

建一时容易，建长久难。无论是硬件还

是软件，某一个时段达到什么程度，也许不

是很难，但长时间保持某一个水平，而且不

断提升，就不是一件容易的事，需要人的主

动参与，积极作为。

建局部容易，建整体难。物也好，人也

罢，局部或部分得到改观，不会太难，难的是

整体或全部得到改变提升。要从“短板”处入

手，各个击破，整体改变，整体提高。

纵有千难万难，建就不难，不建永难。建

是过程，创是结果，过程越认真，越细腻，结

果才能越漂亮，越有力，越接近目标。

为了长远发展，我们共同给力“四城同创”。


